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INSTITUTO ELECTORAL DE QUERÉTARO 
 
IMPULSAN LIDERAZGOS FEMENINOS  Por Redacción La Presidenta de la Comisión de Fortalecimiento del Régimen de Partidos Políticos del Instituto Electoral de Querétaro (IEQ), Yolanda Elías Calles Cantú, rindió un informe de diversas actividades contenidas en el Programa General de Trabajo de 2013, encaminadas a impulsar la participación política de las mujeres. En ese tenor, dio cuenta del apoyo institucional brindado a la organización denominada Frente Político Estatal, integrada por mujeres de diversos partidos políticos, para que realicen en las instalaciones del IEQ un ciclo de conferencias encaminadas a fomentar la participación política de las mujeres en Querétaro.  Por otro lado, la Consejera Electoral recordó que en sesión de Comisiones Unidas de Educación Cívica y Capacitación Electoral y Fortalecimiento del Régimen de Partidos Políticos, se acordó llevar a cabo el 22 de octubre un evento conmemorativo del 60 aniversario del reconocimiento de los derechos político-electorales de las mujeres, con el objeto fomentar la participación política de las mujeres.  Asimismo, dijo que en sesión anterior de esta Comisión se aprobó un catálogo de talleres que se pondrá a disposición de los partidos políticos, como parte del programa de capacitación denominado ‘Liderazgos Femeninos’, encaminados a proporcionar herramientas prácticas a las mujeres para favorecer que estén en mejores condiciones al disputar una campaña al interior de sus partidos políticos, y eventualmente una campaña institucional. (a.m. 5-A) 
 
COLUMNA ASTERISCOS 
DECLINACIÓN. Hora antes de la sesión ordinaria de Consejo del IEQ, en la que se elegirá al próximo presidente del organismo, uno de los aspirantes al cargo, Demetrio Juaristi, decidió declinar a favor de su compañera Yolanda Elías Calles Cantú. Argumentó que la decisión obedeció para hacer honor a lo dicho por el instituto, de que fomenta los liderazgos femeninos. ¿Pensará lo mismo su compañero Magdiel Hernández Tinajero, quien también quiere el cargo? (a.m. 1-A)  
‘PALOMEAN’ NUEVO DISTRITO ELECTORAL  Luego de que el Instituto Electoral de Querétaro reabrió el debate sobre la posibilidad de incluir un nuevo distrito en la zona metropolitana del estado, los integrantes de la comisión de Gobernación, Administración Pública y Asuntos Electorales del Congreso, Diego Foyo López y Alejandro Delgado Oscoy, coincidieron en la conveniencia de esta medida. Sin embargo, en el caso del priista Diego Foyo, consideró que no necesariamente obligaría a incrementar una diputación, ya que subrayó que esta medida afectaría al erario público, por lo que consideró una medida alterna como la eliminación de una o hasta dos diputaciones plurinominales. “Lo que necesita Querétaro son más distritos pero no más diputados, creo que la ciudadanía está cansada ya de los diputados plurinominales, tenemos que marcar una tendencia en el sentido de que se reduzcan los diputados plurinominales y se aumente el número de distritos de mayoría, para que haya una mejor representatividad”. (a.m, 5-A)  
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PARTIDOS POLÍTICOS 
 
PRI APOYA FUERZA DE LAS MUJERES Se llevó a cabo una reunión de trabajo del Organismo Nacional de Mujeres Priístas en el municipio de Querétaro, con la finalidad de promover la participación y capacitación de las mujeres en el Revolucionario Institucional. Luis Cevallos, presidente del Comité Municipal del PRI en Querétaro, subrayó que el Comité Municipal “siempre estará apoyando la fuerza, el empuje de las mujeres, así mismo mencionó que siempre habrá espacio para todas aquellas que quieran participar en el OMNPRI”.  Por su parte el presidente del CDE del PRI, Tonatiuh Salinas, invitó a las mujeres a que fomenten liderazgos transformadores, es decir mujeres que conozcan su realidad, la realidad de sus colonias, barrios, de su entorno, y de las circunstancias que existen en su comunidad. (Diario de Querétaro 5-A, Noticias 6-A y Plaza de Armas 9) 
 
SE REÚNE TONATIUH CON PRIÍSTAS SERRANOS El dirigente estatal del PRI en Querétaro, Tonatiuh Salinas, visitó a la militancia de este instituto político en Arroyo Seco, Landa de Matamoros y Jalpan de Serra, lo anterior en las redes de ese partido en los diversos municipios y en la compañía de alcaldes respectivos y priístas en general. Comentó que fue desafortunada la manera en la que dejó el cargo su antecesor, Alonso Landeros, aunque su trabajo fue muy bueno, por lo que se comprometió a dar continuidad. (Diario de Querétaro 7-A) 

 
PODER EJECUTIVO 

 
INVERTIRÁ LA FEDERACIÓN 80 MDP PARA BACHEO Así lo informó el titular de la Comisión Estatal de Caminos, Javier Oropeza Rojas, destacando que dentro de tres semanas aproximadamente se prevé que comiencen a operar las brigadas de bacheo a cargo de la dependencia, con las que se pretende dar solución a los problemas que ocupan a la zona metropolitana en esta materia. Sin embargo, enfatizó, sólo 30 millones de pesos serán utilizados para las vías más concurridas que cruzan por la capital, como son el bulevar Bernardo quintana y 5 de Febrero, entre otras, en donde también se prevé renovar la carpeta asfáltica. (El Universal Querétaro 6-A) 
 
DESECHAN DAÑOS POR TREN LIGERO No habrá ninguna afectación en las edificaciones de la zona de Hércules y ningún vecino se verá afectado, coincidieron ayer, Alberto de Frutos, director de Grupo Prointec, empresa encargada del anteproyecto del tren ligero México-Querétaro; así como el presidente municipal Roberto Loyola, pues será una infraestructura que enriquecerá a Querétaro y no afectará el patrimonio de nadie. A solicitud de los comités comunitarios en la delegación Villa Cayetano Rubio, funcionarios de los tres órdenes de gobierno; así como el representante de la empresa Grupo Prointec, sostuvieron una reunión en el Teatro Hércules, para informar sobre este proyecto que realizará el gobierno federal. Asistieron Juan Gerardo Vázquez, director del Centro de la SCT; Juan Carlos Espinosa, subsecretario de Desarrollo Político y Social de la secretaría de Gobierno del Estado y Eric Gudiño, director de Desarrollo Político de la secretaría de gobierno del Estado. (Diario de Querétaro 1-A, Noticias 4-A y Plaza de Armas 3) 
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SOLUCIONES INCENTIVA A MUJERES PRODUCTIVAS A través del programa Soluciones se ha podido incentivar a las mujeres para que hagan realidad sus proyectos y mantengan a Querétaro como un estado productivo, dijo la Presidenta Estatal del DIF, Sandra Albarrán de Calzada, al reunirse con ciudadanas de la comunidad de Tlacote El Bajo, beneficiadas con diversos cursos de capacitación gratuitos. Alrededor de 250 mujeres de Tlacote El Bajo fueron las beneficiadas con estos cursos. (Diario de Querétaro 9-A y Plaza de Armas 11) 
 
MÁS DE 650 PERSONAS SE COLOCAN EN EMPRESAS En promedio 650 personas se colocaron en empresas a través del Servicio Nacional del Empleo en Querétaro durante el primer semestre de este año, explicó el titular de esta dependencia, Abelardo Ledesma Fragoso. Durante este periodo el SNE también impulsó 52 proyectos para emprender un negocio, los cuales representan 120 empleos de nueva creación. (a.m. 7-A) 
 
VISITA CARLOS HALE COBAQ El Secretario Particular del Gobernador, Carlos Hale visitó el Plantel 3 Corregidora, en donde el Director General del COBAQ, Héctor Guillén, le expresó su agradecimiento por su decidido respaldo a los queretanos varados en Acapulco, Guerrero, con motivo de los huracanes “Ingrid” y “Manuel” y en particular a los estudiantes de este centro escolar del programa Bachillerato Incluyente. Al hacer extensivo el agradecimiento al Gobernador José Calzada, el director del COBAQ, informó que 7 estudiantes sordos del Plantel 3 Corregidora acudieron a un partido amistoso de futbol, el total del grupo era de 43 personas de la entidad. Carlos Hale y Tania Ruiz fueron los únicos funcionarios del país que llegaron a las costas de Guerrero a coordinar los trabajos de apoyo. (Noticias 1-A y 3-A) 
 
GRAN IMPULSO RECIBE LA INVESTIGACIÓN AVÍCOLA Se está dando un importante impulso a la investigación en sanidad, nutrición, genética y manejo de aves, afirmó Jaime F. Dorantes Baquedano, Secretario del Consejo Directivo de la Unión Nacional de Avicultores y Presidente de la Sección Nacional de Progenitores de Aves de la Unión Nacional de Avicultores.  Destacó que este XV Simposium Avícola, tiene el objetivo de seguir capacitando técnicos de empresas avícolas en las más modernas técnicas. (Noticias 6-A) 
 
INAUGURAN DIPLOMADO “EDUCACIÓN AMBIENTAL PARA LA SUSTENTABILIDAD” EN LA UTSJ El Secretario de Educación, Fernando de la Isla Herrera, presidió en la UTSJR el acto inaugural del diplomado “Educación Ambiental para la Sustentabilidad”. De la Isla enfatizó que es un compromiso ineludible para toda institución educadora contribuir ampliamente en el cuidado y protección del medio ambiente, ya sea a nivel local, estatal, nacional e internacional. (Diario de Querétaro 7 República) 
 
FORTALECE LA SEJUV NEXOS Y COLABORACIÓN CON LA UVM La Secretaría de la Juventud, Andrea Spinolo, realizó una gira de actividades en la UVM, a fin de dar seguimiento a la Firma de Convenio de colaboración. SEJUV estrecha lazos con las instituciones educativas para apoyar el crecimiento integral de los jóvenes en el estado, en respuesta al compromiso del Gobernador José Calzada con este sector poblacional. (Noticias 7-A) 
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PODER LEGISLATIVO 
 
CÁMARA NIEGA ACCESO A DATOS Apunta que la Unidad de Acceso a la Información del Poder Legislativo negó a este medio los datos acerca de los adeudos que arrastran desde la 55 Legislatura por concepto de liquidaciones y laudos. El Universal Querétaro habló con el presidente de la Mesa Directiva de ese entonces, Jorge Lomelí Noriega, y el encargado de la Junta de Concertación Política, Marco Antonio León Hernández, ambos acordaron proporcionar la información; empero, nunca se tuvo una respuesta favorable de parte de la Unidad de Acceso a la Información. Destaca que el coordinador parlamentario del PRI, Braulio Guerra Urbiola, afirmó que existen liquidaciones heredadas de las legislaturas 55 y 56. (El Universal Querétaro 1-A y 5-A) 
 
GESTIONA LOMELÍ ARCO TECHO PARA COBAQ 7 El diputado Jorge Lomelí se comprometió a gestionar recursos para el plantel 7 del COBAQ –ubicado en La Cañada, El Marqués- cuente con un arco techo. (Noticias 7-A) 
 
BRAULIO GUERRA EN CONTRA DEL PLAN PARA AUMENTAR DIPUTADOS Como diputados, creemos que no necesitamos más diputados, pues son suficientes los que tenemos en el Congreso, además de que implicaría más gasto público, declaró el presidente de la mesa directiva de la LVII Legislatura, Braulio Guerra Urbiola. Admitió que habrá que analizar las observaciones que hizo cada partido político para llegar a esas conclusiones, pues la visión del IEQ es que sigan siendo 15. (Diario de Querétaro 1-A) 
 
RECHAZA PRI TIPIFICAR GRAVE FUGA DE UN REO El diputado priísta, Braulio Guerra Urbiola, aseveró que no será posible llevar a cabo la tipificación como “delito grave” la fuga de un reo de cualquier CERESO de la entidad, al señalar que dicha reforma se trata de una atribución federal y no local, pues el Congreso queretano no cuenta con la facultad para legislar en materia de procedimientos penales, luego de algunas reformas realizadas con anterioridad al Código Penal. (Plaza de Armas 1 y 5)  
NO HAY “MANO NEGRA” EN REFORMAS A LEY ORGÁNICA Así lo manifestó el diputado Marco Antonio León Hernández, luego de que la Legislatura local aprobó en Sesión de Pleno modificar el término de “prerrogativa”, además de la integración de la figura de diputado independiente. Detalló que los diputados locales, con la aprobación de esta reforma, serán obligados a comprobar de manera correcta el uso del presupuesto que recibirán. (Plaza de Armas 5)  
RETOMARÁ CONGRESO LEY ESTATAL DE PROTECCIÓN AL PERIODISTA Antes de que concluya este año estará ya lista la Ley Estatal de Protección al Periodista, informó el presidente de la Mesa Directiva, Braulio Guerra Urbiola, quien destacó que en breve estarán convocando a un foro en donde los profesionales de la información puedan emitir sus principales inquietudes para que sean tomadas en cuenta e incluirlas en el lineamiento. El también coordinador de la bancada tricolor en el Congreso local, indicó que ya cuentan con un calendario de asuntos, sin embargo, éste ha sufrido algunos cambios por los eventos que se han generado, tales como la presentación de las glosas con motivo del IV Informe del Gobernador José Calzada. (Plaza de Armas 5)  
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AÚN SIN DINERO PARA ABRIR LA OFICINA PARA MIGRANTES El presidente de la Comisión de Asuntos Municipales y del Migrante, Alejandro Delgado Oscoy, destacó que con la creación de la Coordinación Estatal de Atención al Migrante se podrá proporcionar ayuda a los viajeros y sus familias, aunque comentó que aún se desconoce el presupuesto con el que comenzará sus funciones. (El Universal Querétaro 4-A y a.m. 6-A) 
 
LEVANTEMOS LA VOZ POR MÉXICO: PANCHO El Senador Francisco Domínguez Servién, llamó a más de 500 universitarios a levantar la voz a favor de México y rechazar la reforma hacendaria “que afecta a todos los mexicanos”. (Diario de Querétaro 1-A) 
 
FAMILIAS NO ESTÁN PARA MÁS IMPUESTOS La reforma hacendaria afecta a todos los mexicanos, principalmente a los que menos tienen, sentenció el senador Francisco Domínguez, ante unos 500 universitarios de la UAQ y la UVM, a quienes les habló sobre estas reformas estructurales.  Dijo que con la propuesta del gobierno federal, México retrocederá; además de que “las familias mexicanas no están para más impuestos, no es momento de que el gobierno pida el sacrificio a las familias, estamos totalmente en contra de la reforma Hacendaria”, sentenció. Pancho invitó a los jóvenes a alzar la voz y marcar con un plumón un “no” en su mano este 20 de octubre “porque seguramente ese día se estará llevando a cabo la votación de esta reforma”. (Diario de Querétaro 12-A y 
Noticias 1-A y 3-A) 
 
RINDE MAV SU INFORME HOY Hoy, en punto de las 13:00 horas, el diputado federal panista Marcos Aguilar Vega rendirá su Primer Informe de Actividades, en el que describirá qué ha hecho desde el Congreso de la Unión para mejorar la vida de las familias de la entidad. El legislador albiazul ha estado en medio de la polémica durante los últimos días por diversos temas, tanto por lo gastaría en este Primer Informe como también por presuntamente mentirles a los habitantes de Hércules acerca de que el proyecto del Tren Rápido de Querétaro-México pasaría por encima de varias colonias de la zona.  Ante esto, autoridades como el propio Gobernador José Calzada; el presidente municipal, Roberto Loyola; el delegado de la SCT en Querétaro, Gerardo Vázquez y el líder del PRI en la capital, Luis Cevallos, pidieron al legislador panista no especular sobre esta obra, la cual dijeron aún está en anteproyecto y no está bien definida su ruta. (Plaza de Armas 5) 
 
TENEMOS UN GRAN COMPROMISO CON SJR: ANAYA CORTÉS Al visitar ayer el municipio de San Juan del Río para hablar sobre la Reforma Energética, Ricardo Anaya, presidente de la Cámara de diputados federal, dijo que es tiempo de darle a esta demarcación el lugar que le corresponde y afianzar la cercanía con la gente. (Plaza de Armas 10) 
 

PODER JUDICIAL 
 
ESPERA TSJ MÁS DE 600 MDP La presión que por ley se ejerce al Poder Judicial para la instauración e implementación de la justicia oral en Querétaro implica que su presupuesto suba a la par. Por ello, se plantea que para el 2014 se soliste un 30% más sobre el autorizado en este año. El magistrado presidente del Tribunal Superior de Justicia, Carlos Septién Olivares, indicó que este 2013 se aprobaron 463 millones de pesos, estimando que el siguiente año se soliciten más de 600 millones. (Plaza de Armas 4) 
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MUNICIPIOS 
 
FIRMARAN COMPROMISO DE PROTECCIÓN A LAS VIVIENDAS EN HÉRCULES, AFIRMA ORTIZ PROAL El secretario de Gobierno, Mauricio Ortiz, confirmó que para garantizar la tranquilidad de los habitantes de la delegación Hércules, autoridades analizan la posibilidad de firmar un documento para hacer oficial el compromiso de que el tren rápido no tocará las viviendas de la zona. Además de este tema, detalló que la empresa responsable del proyecto, Grupo Pointec, aclaró a los habitantes que la obra del tren rápido se encuentra en anteproyecto, que los puntos por donde pasará el tren no están determinados y que en su momento lo que se había planteado era sólo la posibilidad de utilizar las vías del tren ya existentes. (Plaza 
de Armas 3) 
 
INFORMAN A VECINOS SOBRE TREN RÁPIDO  El director del Centro de la Secretaría de Comunicaciones y Transportes en Querétaro, Juan Gerardo Vázquez Herrera, estimó que será  inicios de 2014 cuando se cuente con un proyecto concreto del tren rápido México-Querétaro. Este viernes en el teatro de Hércules  funcionarios de los tres órdenes de gobierno, así como el representante de la empresa encargada del anteproyecto, a solicitud de los comités comunitarios de dicha delegación se reunieron con habitantes del lugar para informar respecto del proyecto que realizar el Gobierno Federal. (a.m. 6-A y Noticias 5-San Juan) 
 
 
NUESTRA CIUDAD, LA CUARTA MÁS COMPETITIVA, CELEBRA RLV La Federación de Colegios y Asociaciones de Profesionistas del Estado de Querétaro, celebró el XXX Aniversario de su fundación con una Cena de Gala que estuvo presidida por el presidente municipal, Roberto Loyola, quien dijo que Querétaro se distingue por ser la cuarta ciudad más competitiva y ocupa el X lugar como destino para la inversión extranjera en el mundo, según el Financial Times.  Ante el presidente de la FECAPEQ, Ángel Tomasis; el Secretario de Educación, Fernando de la Isla; Pío X Salgado, Secretario de Desarrollo Urbano y Obras Públicas, así como a Edgardo Cabrera Delgado, presidente fundador de esa agrupación de profesionistas, reconoció el esfuerzo de los 15 presidentes de la Federación. (Noticias 2-A) 
 
HOY SE REPLICA FUERZA CIUDADANA Este sábado se llevará a cabo la gran jornada simultánea “Fuerza Ciudadana” en las 7 delegaciones municipales para rehabilitar y limpiar calles y colonias afectadas, esfuerzo encabezado por el alcalde, Roberto Loyola, quien dio a conocer que personal de las diferentes dependencias del municipio, en coordinación con los ciudadanos, estarán trabajando en la limpieza y rehabilitación de aquellos puntos que resultaron dañados por las lluvias que se presentaron el fin de semana pasado. (Diario de Querétaro 8-A y 
Noticias 5-A) 
 
MANDAN AYUDA PARA SANTA MARÍA DE COCOS La regidora del PVEM, Teresa Calzada, en coordinación con el H. Cuerpo de Bomberos de Querétaro y el QCC logró recaudar 7 toneladas de víveres y ropa, ayuda que fue enviada a 150 familias damnificadas por los recientes fenómenos meteorológicos en Santa María de Cocos, Municipio de Arroyo Seco. (Diario de 
Querétaro 11-A) 
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LA ZONA INDÍGENA DE TOLIMÁN LA MÁS DAÑADA POR LAS LLUVIAS Se hace el recuento de los daños, y fue la zona indígena de este municipio, la más dañada, pues se registraron varios derrumbes en la carretera que es el principal acceso a las localidades. Tan luego se pudo salir al levantarse un poco el tiempo de lluvias, el presidente municipal, Edgar Montes Benítez, recorrió la zona. En todas las comunidades de la zona indígena, está presente Protección Civil municipal. Seguridad Pública también está pendiente de las comunidades. (Noticias 8-A y 4-San Juan) 
 
CIERRAN PALAPAS CERCANAS A LA PRESA CONSTITUCIÓN Autoridades municipales recorrieron la presa Constitución de 1917, ubicada en la comunidad de La Estancia en el municipio de San Juan del Río, ante el incremento del nivel de agua por las recientes lluvias registradas. De acuerdo con el Secretario de Gobierno, Vicente Pérez Ramírez, el recorrido que se hizo con el delegado de la CONAGUA y elementos de Protección Civil fue con el fin de tomar medidas preventivas y evitar cualquier riesgo, por lo que luego de un diálogo con propietarios de negocios a la orilla de la presa se determinó que mantendrán cerrados los establecimientos durante el fin de semana. (Noticias 1 y 4-San Juan) 
 
AFECTA ECONOMÍA DE LOS HABITANTES EL CIERRE DE PRESA Andrés bautista Gervasio, vecino de la comunidad de La Estancia en el municipio de San Juan del Río, solicitó al director de Protección Civil, Luis Enrique López Anaya, que aunque cierren los establecimientos que se encuentran ubicados en la orilla de la presa Constitución por medidas preventivas, les permitan seguir llevando a cabo sus actividades de pesca. (Noticias 4-San Juan) 
 
OTRA VEZ SE INUNDAN LAS CALLES DE SAN JUAN  Repletas de agua lucieron las calles de la zona oriente de la ciudad de San Juan del Río, luego del fuerte aguacero que se suscitó la tarde de este viernes. El agua se alcanzó  meter en varios domicilios. (Noticias 3-San Juan) 
 
CAPACITACIÓN A CHÓFERES, TRAS LA MUERTE DE UN TRANSEÚNTE El presidente municipal, Fabián Pineda Morales, informó que someterán a chóferes del transporte público a una capacitación rigurosa para que respeten las señaléticas y no excedan los límites de velocidad, luego del accidente registrado en la Avenida Benito Juárez, donde un conductor mató a un transeúnte. (Plaza de 
Armas 10 y Noticias 1 y 2-San Juan) 
 
MOTOCICLISTA GOLPEADO POR UN URBANO Ayer por la madrugada un motociclista fue embestido y lesionado por camión de transporte público al ir circulando ambos por la avenida 5 de Febrero a la altura del puente del Campo Militar. En Boulevard Bernardo Quintana y acceso a la avenida Pie de la Cuesta, Desarrollo San Pablo, le dieron alcance e interceptaron al camión mencionado, procediendo a la detención del operador. (Noticias 4-B) 
 
PRESENTA LOYOLA ANUARIO ECONÓMICO Durante la presentación del Anuario Económico Municipal 2013, ante líderes de organismos empresariales, profesionistas, centros de investigación, universidades y sociedad civil organizada, el presidente municipal de Querétaro, Roberto Loyola Vera, destacó que esta herramienta de información permite conocer las grandes potencialidades que tiene Querétaro, que está llamado a un gran destino.  Asimismo, el Secretario de Desarrollo Sustentable, Marcelo López, señaló que para la dependencia que encabeza, esta herramienta permitirá fortalecer las posibilidades de inversión que está teniendo Querétaro a nivel nacional e internacional. Destacó que el municipio de Querétaro representa casi el 50% del PIB de la entidad y el 52% 
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del empleo formal se genera en Querétaro. (Diario de Querétaro 1-A y 4-A, Noticias 1-A y 2-A, El Universal 
Querétaro 1-A y 6-A y a.m. 1-A) 
 
REGISTRA MUNICIPIO 44% DE POBLACIÓN ECONÓMICAMENTE ACTIVA De los poco más de 832 mil habitantes con los que cuenta el municipio de Querétaro, el 44% se encuentra dentro de la Población Económicamente Activa, siendo la edad promedio los 26 años, esto se dio a conocer durante la presentación del Anuario Económico municipal 2013. El evento que se realizó en las instalaciones el Club de Industriales y estuvo encabezado por el alcalde Roberto Loyola Vera y el titular de la secretaría de Desarrollo Sustentable, Ramón Abonce, quien expuso este documento en el que participaron 15 especialistas para dar detalle de indicadores económicos de la capital. Por su parte, el Secretario de Desarrollo Sustentable, Marcelo López Sánchez, reconoció en la capital queretana un nicho para el desarrollo industrial y el crecimiento económico, pues refirió que actualmente el municipio genera el 52% de los empleos formales en la entidad y el 50% del PIB en el estado. (Plaza de Armas 3) 
 
VAN 14 FUNCIONARIOS INHABILITADOS: TMRA A la fecha un total de 14 funcionarios públicos del municipio de Querétaro han sido inhabilitados y 237 procedimientos se encuentran abiertos, informó la magistrada del Tribunal Municipal de Responsabilidades Administrativas, Berenice Sánchez, quien descartó tajante que este organismo lleve a cabo algún procedimiento en contra de ex servidores públicos por presuntas irregularidades relacionadas con la construcción de tres puentes sobre el río Querétaro como afirmó el Auditor de Fiscalización Carlos Rentería. (Diario de Querétaro 3-A, Noticias 4-A, Plaza de Armas 3 y a.m. 5-A) 
 
DIRECCIÓN DE INSPECCIÓN SUMA A 30 NUEVOS ELEMENTOS El director de Inspección al Comercio y Espectáculos, Mauricio Ortiz Proal, dio a conocer que hoy en día ya se han sumado alrededor de 30 nuevas personas para fortalecer la dependencia. Respecto a la situación que aconteció hace un par de días, en donde personal del área de inspección tuvo dificultades con otras personas, quienes estaban volanteando material del IFE, -y sospechaban no eran parte del municipio-, aseguró que en ningún momento se entorpecieron las labores y que estos elementos sí pertenecían a dicha área. (El 
Universal Querétaro 6-A) 
 
PROYECTO PARA SEPARAR LOS RESIDUOS EN MERCADOS: GZ El Secretario de Servicios Públicos Municipales, Gustavo Zepeda Ruiz indicó que se tiene un proyecto para separar los residuos de los mercados, pues al día se recolectan 4 toneladas de basura por mercado. (Noticias 5-A) 
 
LA EPIGMENIO, A UN SOLO SENTIDO La presidencia municipal de Querétaro, a través de la Secretaría de Obras Públicas Municipales, informa que con motivo del proceso de construcción de la reingeniería en la vialidad Epigmenio González, a partir de este sábado 28 de septiembre, únicamente habrá sentido de circulación de oriente a poniente, es decir, hacia avenida 5 de febrero. (Diario de Querétaro 9-A y a.m. 4-A) 
 
AVANZA AMPLIACIÓN DE CADEREYTA A CAVAS DE FREIXENET Ya se coloca la carpeta de asfalto en la carretera Federal San Juan del Río-Xilitla, en el tramo que comprende las cavas Freixenet y esta ciudad, en la que se llevaron a cabo obras de ampliación a cuatro carriles y modernización. (Noticias 8-A) 
 



 
SÁBADO 28 DE SEPTIEMBRE DE 2013 
 

 
 
 

Coordinación de Información y Medios  
 

REVISAN EN ESCOBEDO LA SITUACIÓN DEL DAP La ex alcaldesa y la alcaldesa de Pedro Escobedo, Graciela Juárez Montes y María de los Ángeles Tiscareño Villagrán, se reunieron por separado en palacio de gobierno con el mandatario estatal, José Calzada Rovirosa. Juárez Montes dijo que el tema era privado; mientras que la actual presidenta expuso que fue una visita para tratar temas relacionados con el municipio, aunque antes del encuentro dijo desconocer el motivo específico. Por su parte, Ángeles Tiscareño detalló que no hay riesgo en las finanzas de la administración y que han logrado acuerdos con empresas para la devolución del Derecho de Alumbrado Público. (El Universal 
Querétaro 1-A y 4-A. Sólo declaración de María de los Ángeles Tiscareño Villagrán y con mención de Adolfo Vega Montoto en Plaza de Armas 4 y a.m. 6-A)  
“SIGO EN LA POLÍTICA”, DICE GRACIELA JUÁREZ Tras enfrentar su destitución como presidenta municipal de Pedro Escobedo, Graciela Juárez Montes reapareció este viernes en el Palacio de Gobierno, donde declaró a los medios que se mantendrá en la política. Juárez Montes arribó a Plaza de Armas a la par que la hoy presidenta municipal interina, María de los Ángeles Tiscareño y, sin embargo, sostuvo que buscaba ser atendida de forma individual por el Gobernador. (Plaza de Armas 4 y a.m. 5-A)  
AGREDEN A MIGRANTES María de los Ángeles Tiscareño, presidente municipal de Pedro Escobedo, aseguró que los migrantes que pasan por su municipio sufren agresiones a manos de los propios vecinos del lugar, por lo que reforzarán la vigilancia en la zona. (a.m. 6-A)  
CABILDO DE SJR APRUEBA LAS REGLAS DE CONSTRUCCIÓN En sesión ordinaria de cabildo de San Juan del Río se aprobó el Reglamento de Construcción para dicha localidad, herramienta que permitirá fomentar el crecimiento ordenado del municipio y respetando el medio ambiente, aseguró el alcalde Fabián Pineda Morales. (El Universal Querétaro 4-A)  
MUNICIPIO RECIBE 160 MIL PESOS PARA CAPACITACIÓN El gobierno municipal recibió 160 mil pesos de la SEDATU con el fin de capacitar a su personal y contratar especialistas para crear su reglamento de construcción, mismo que ya fue aprobado en la sesión de cabildo, lo dio a conocer el alcalde de la demarcación Fabián Pineda Morales. (El Universal Querétaro 7-A) 
 
APRUEBAN EXAMEN DE TRANSPARENCIAS 17 DE 18 MUNICIPIOS Mejoran municipios queretanos su desempeño en materia de transparencia y 17 de las 18 demarcaciones superaron el 76% del cumplimiento de la ley de acceso a la información en sus portales de gobierno, siendo Peñamiller el único reprobado con 53.9. En el marco del Día Internacional del Derecho a Saber, celebrado cada 28 de septiembre, el titular de la CEIG, Javier Rascado Pérez, indicó que ha habido un avance sustancial por parte de los municipios para publicar información de sus administraciones en sus sitios de internet el último año, aunque quedan áreas pendientes aún. (Diario de Querétaro 1-A, Noticias 4-A y 7-A, Plaza de 
Armas 9, a.m. 4-A y El Universal Querétaro 5-A) 
 
LA INFORMACIÓN ESTABA MAL UBICADA: KOVIANGH El titular de la Unidad de Acceso a la Información de Peñamiller, Héctor Koviangh, expresó que “No es de que el municipio no quiera ser transparente o que esconda algo, pues se ha dado toda la información; simplemente en el momento en que la CEIG hizo la verificación, todos los datos que genera el municipio no estaban donde debían”.  Esto luego de que el director de la CEIG, Javier Rascado, mencionó que Peñamiller es 
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uno de los estados con los que se sigue teniendo problemas por un incumplimiento considerable a la Ley de Acceso a la Información. (Noticias 7-A) 
 

INFORMACIÓN GENERAL 
 

ADVIERTEN RETRASO EN AERONÁUTICA El presidente de la Federación Mexicana Industrial Aeroespacial, Vladimiro de la Mora Honc, aceptó que en materia tecnológica, la industria aeronáutica nacional se encuentra a 10 años de distancia de las grandes potencias. Sin embargo, aseguró que si se continúa con este ritmo de crecimiento se podrán acortar esas distancias.  Dijo que en Querétaro se encuentra el Cluster más completo del país en la industria aeronáutica, debido a que abarca empresas desde componentes hasta manufactura de aeronaves. (Diario de Querétaro 2-A)  
DESCARTA INTERJET CREAR CENTRO DE MANTENIMIENTO La aerolínea Interjet descartó que por el momento se contemple la construcción de un centro de mantenimiento en el estado de Querétaro. El director de la aerolínea, Jorge Garza, dijo que un proyecto de esta magnitud requiere de una suma importante de inversión por lo que por ahora la empresa seguirá trabajando con el centro que tiene ubicado en la ciudad de Toluca. (Diario de Querétaro 2-A y a.m. 3-A) 
 
EVALÚA INTERJET VUELO QUERÉTARO-SAN ANTONIO El director general de la empresa Interjet, José Garza, informó que sigue en puerta la posible generación de un vuelo Querétaro-San Antonio por parte de la aerolínea Interjet, aunque no existe fecha para ello. Detalló: “Nos pidió el Gobernador, y creo que tiene mucho sentido, el vuelo Querétaro-San Antonio, y creo que va ser uno de los vuelos que vamos a considerar, primero vamos esperando que lleguen los aviones y luego lo estaremos viendo”. (Plaza de Armas 8)  
EUROCOPTER PROYECTA AMPLIAR PLANTILLA LABORAL La planta de Eurocopter en Querétaro planea aumentar en el corto plazo su plantilla laboral, de 50 a 250 trabajadores, aproximadamente, informó el delegado de este complejo industrial, Eduardo Cuenca. El delegado participó en el foro empresarial México’s Aerospace Summit, donde mencionó que en el próximo año fabricarán la primera pieza de cola llamada tail boom, la cual se instala en los helicópteros Ecureuil, que son de los más vendidos en el mundo. (El Universal Querétaro 1-A y Plaza de Armas 8)  
BOMBARDIER BUSCA PROVEEDORES NACIONALES La meta de Bombardier Aeroespacial es aumentar el número de proveedores nacionales en los próximos años, pues hasta el momento solo tienen ocho, dijo el director de Operaciones de la compañía en México, Carlos Robles Álvarez. Durante su intervención en el foro Mexico’s Aerospace Summit, el representante de la firma destacó que hasta el momento la empresa queretana PCC Aerostructures México es de sus proveedoras más importantes en la entidad. (El Universal Querétaro 7-A y Plaza de Armas 8)  
PESE A CRISIS MUNDIAL BOMBARDIER INVIERTE A pesar de la desaceleración económica mundial, las operaciones de manufactura y desarrollo de componentes para el ensamblado de aviones, operaciones de Bombardier Aerospace México no se verán afectadas en al planta Querétaro, puesto que a 2015 sumarán por ejecutarse 500 millones de dólares, aseguró al vicepresidenta de la compañía, Joelle Cournoyer. (a.m. 3-A) 
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RECHAZAN AEROLÍNEAS PROPUESTAS DE LA REFORMA HACENDARIA La aerolínea Interjet rechaza la propuesta prevista en la iniciativa de Reforma Hacendaria respecto al incremento del impuesto a combustibles fósiles, entre ellos, la turbosina. Durante su presentación en el Mexico’s Aerospace Summit, que se llevó a cabo en el Querétaro Centro de Congresos, el director general de la compañía, José Garza, refirió que la propuesta de Reforma contempla incorporar un impuesto adicional de 18.71 centavos por cada litro de turbosina. (Plaza de Armas 8) 
 
ESTADO, LÍDER EN EMPLEO: TRABAJO El delegado de la Secretaria del Trabajo y Prevención Social, Gerardo Vázquez Mellado, informó que recientemente los representantes estatales de esta dependencia y los secretarios del Trabajo de todos los estados, sostuvieron una reunión con Alfonso Navarrete Prida quien compartió las cifras de generación de empleo. Luego de esto, se observó que Querétaro ocupó el primer lugar en generación de fuentes de trabajo durante el mes de agosto, con 5 mil 400 plazas, mientras que a nivel nacional fueron un total de 52 mil 200 empleos.  Destacó que el estado sigue siendo rentable para los inversionistas, además de las cualidades de seguridad, la facilidad en la tramitología, la limpieza de la ciudad, así como su ubicación geográfica. (El 
Universal Querétaro 7-A) 
 
QUERÉTARO QUINTO SITIO EN OFERTA DE EMPLEO Al cierre del mes de agosto de este año, el estado de Querétaro ocupó el quinto lugar a nivel nacional en materia de oferta de empleo en el país, reveló OCCMundial y se ubica sólo por debajo del Nuevo León, Distrito Federal, Jalisco y el Estado de México. Fernando Calderón, director de mercadotecnia y relaciones públicas de esta bolsa de trabajo líder en México, dijo que con ello, la entidad concentra el 3% de vacantes que se generan en el país.  Comentó que el municipio de Querétaro oferta el 70% del trabajo, San Juan del Río el 10%, El Marqués otro 10%, el de Corregidora un 4%, Colón otro 4% en tanto que Cadereyta y Pedro Escobedo aportan uno por ciento cada cual. (Diario de Querétaro 1-A y a.m. 3-A)  
SE CONCRETAN MÁS INVERSIONES A PESAR DE DESACELERACIÓN Pese a la desaceleración económica que se registra en el país, en Querétaro se mantiene el interés de los empresarios por concretar sus inversiones. El director del Parque Industrial Querétaro, Abel Baca, informó que antes de que termine el año podrían concretarse cuatro nuevas inversiones, todas relacionadas con la industria automotriz, que estarían aportando a la entidad mil empleos directos. (Diario de Querétaro 9-A)  
DONAN DE SU SUELDO DELEGADOS FEDERALES Delegados federales en Querétaro donaron una quincena de su salario a la Cruz Roja como parte del apoyo para los damnificados, recursos que alcanzaron unos 300 mil pesos; pero se pretende que los demás hagan lo propio.  Alejandro Vázquez-Mellado, titular de la Cruz Roja, agradeció la actitud “quiero externar un profundo agradecimiento a mis amigos delegados por este donativo, que será destinado para ayudar a nuestros hermanos damnificados…”. (Diario de Querétaro 8-A)  
“INGRID” DEJA MÁS DE 70 VIVIENDAS DAÑADAS Lo anterior en los municipios serranos, mismos que serán rehabilitadas o reconstruidos a través del FONDEN que se gestiona con apoyo de la SEDATU. El delegado de la SEDATU en la entidad, Hugo Cabrera, anticipó que más viviendas podrían estar afectadas, por lo que solicitó a la población reportar los daños para que se gestione apoyo a través de la federación.  Por su parte, el gobierno estatal busca 43 millones de pesos del FONDEN para reconstruir las zonas afectadas en la Sierra por la tormenta tropical con cuyo recurso se 
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pretenden realizar obras de rehabilitación de caminos de acceso y reconstrucción de viviendas, entre otras acciones. (El Universal Querétaro 8-A) 
 
A EMPLEO TEMPORAL 5 MDP MÁS: SEDESOL El delegado de SEDESOL, Manuel Pozo Cabrera, anunció que, demás de los 60 millones de pesos asignados para el Programa de Empleo Temporal, para este año que aplica en la entidad la dependencia a su cargo, llegarían 5 millones adicionales debido a las contingencias por lluvias.  Informó que la próxima semana estarán en los municipios serranos de San Joaquín, Pinal de Amoles, Jalpan Arroyo Seco y Landa de Matamoros entregando obras, becas del programa 3x1. (Diario de Querétaro 8-A) 
 
APOYA CONTA CON VÍVERES La Facultad de Contaduría y Administración de la UAQ, rebasó la expectativa en su colecta para damnificados al entregar mil 420 kilos de víveres a la Cruz Roja de Querétaro para apoyar a los afectados por las inundaciones ocasionadas por las lluvias en el país. (Diario de Querétaro 11-A, Noticias 1-A, 3-A y 4-San Juan, Plaza de Armas 9 y El Universal Querétaro 8-A) 
 
SEGUIRÁN LAS LLUVIAS El Servicio Meteorológico Nacional pronosticó precipitaciones de moderadas a fuetes en el centro, fuertes en el sur y de fuertes a muy fuertes en el occidente del territorio nacional.  También podría haber lluvias fuertes en los estados de México, Guerrero, Guanajuato, Hidalgo, Puebla, Querétaro, Tabasco, Tlaxcala y Veracruz. (Plaza de Armas 3- México, Noticias 12-A y El Universal Querétaro 4-Nación) 
 
DESALOJAN 8 NEGOCIOS EN SAN JUAN DEL RÍO Ocho negocios ubicados en la ribera de la Presa Constitución de 1917 en la comunidad de La Estancia fueron desalojados por la CONAGUA y la dirección de Protección Civil, ante el incremento del nivel de agua por las fuertes lluvias que han azotado la demarcación. El secretario de Gobierno, Vicente Pérez Ramírez, confirmó que los negocios serán cerrados todo el fin de semana. (Plaza de Armas 1 y 10)  
ATIENDEN EN EL CARMEN POR LLUVIAS Una granizada y fuerte lluvia se sintió en la comunidad de El Carmen, municipio de El Marqués, ubicada frente al Parque Industrial Bernardo Quintana, en la carretera federal 57. Para la fortuna de sus habitantes, no hubo afectaciones a viviendas ni a su integridad física. En la capital del estado, también se dejó sentir con gran fuerza la lluvia, principalmente en la zona sur, en vialidades como Bernardo Quintana y la carretera 57, así como en el área del Estadio Corregidora. (Plaza de Armas 2-La Roja) 
 
PERIODISTAS CONFORMAN RED CON VISIÓN DE GÉNERO  En el Centro de Medios de la Faculta de Ciencias Políticas y Sociales de la UAQ, se confirmó la Red Estatal de Periodistas con Visión de Género la cual tiene por objetivo dar cabida a las inquietudes de las y los reporteros, buscar la profesionalización y capacitación del gremio, así como de estudiantes de esta área y de la comunicación. (Diario de Querétaro 5-A) 
 
VENDRÍAN EXTENSIONES DE UNAM E IPN Buscan asentarse en el municipio de San Juan del Río una extensión de la UNAM y del IPN, esto tras el cierre de la Universidad Tec Milenio, afirmó el regidor de Educación, Servando Miranda Aranda, quien explicó que el terreno –que fue donación de Alfonso Patiño al Gobierno del Estado- es una posibilidad para que lleguen estas instituciones de educación pública. (Plaza de Armas 10) 



 
SÁBADO 28 DE SEPTIEMBRE DE 2013 
 

 
 
 

Coordinación de Información y Medios  
 

REFORZARÁN MEDIDAS DE SEGURIDAD EN LA UAQ Así lo informó el rector de la UAQ, Gilberto Herrera Ruiz, asegurando que no hay problemas de gravedad, sin embargo se hace necesario hacer uso de la tecnología para prevenir incidentes. (El Universal Querétaro 6-A) 
 

COLUMNAS Y OPINIONES 
 
TABLERO Por Sergio Arturo Venegas Alarcón  Señala que este martes se cumple el cuarto aniversario del Gobierno Estatal, encabezado por José Calzada y el primero de los 18 ayuntamientos. El Mandatario Estatal tiene muy buenas cuentas para los queretanos. No así muchos de los alcaldes. Sergio Arturo Venegas Alarcón, comenta que los diputados de la LVII Legislatura han desarrollado un trabajo productivo para la sociedad queretana, con la Reforma Constitucional en materia de Derechos Humanos, el Internet como derecho constitucional, la Ley de Trata de personas y el no pago de ISN a Empresarios que contraten personas con discapacidad; además de la tipificación del feminicidio, entre otros. Refiere que bajo la coordinación de Braulio Guerra y Guillermo Vega, los grupos mayoritarios del Congreso (PRI y PAN) han conseguido acuerdos trascendentes con las demás fuerzas: PRD, Movimiento Ciudadano, Verde Ecologista y Nueva Alianza. Asimismo, recuerda el desempeño histórico de tres legislaturas, partir de la XLIV, presidida por Francisco Briseño López, y las acciones de algunos diputados como el caso del diputado Coca, detenido con droga en el Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México, o el encontronazo entre Juan José Jiménez y José Luis Aguilera. Indica que la violencia entre los legisladores no es nueva. Quedaron en la memoria colectiva las coces (sic) sin tino del descamisado Francisco Domínguez, que ha construido su carrera a golpes de suerte y de los otros. En ese sentido, recuerda la sesión  en la que un jalisciense recién llega a Querétaro, Oropeza, e hizo severas críticas al ex gobernador Antonio Calzada y al ex Mariano Palacios, por la autorización del fraccionamiento Loma Dorada. Eran tiempos en los que la mini bancada del PAN –apenas 3 diputados- se decían “la mayoría de razón, contra la mayoría numérica”. Finalmente dice que bueno que esta Legislatura, la LVII, dé muestras de madurez y de que en el Querétaro de hoy los acuerdos son posibles. A ver cuánto dura el gusto. Sergio Arturo Venegas Alarcón, dice que hoy rendirá su primer informe el panista Marcos Aguilar como diputado federal, en el Chamali. Será interesante conocer su trabajo, más allá de las salidas en falso, como al del tren rápido. Indica que se sigue pensando que es la mejor carta del PAN para la presidencia municipal de Querétaro. Para Cine Plaza, con el titulo ‘Pasión y gloria’. Rush se centra en la rivalidad de dos pilotos: Francisco Domínguez y Ricardo Anaya. En medio de una cerrada carrera por obtener el primer lugar. Dirigida por Gustavo Madero. Comenta que el conflicto del diputado Marco Antonio León y su compadre José Luis Aguilera que, para colmo, mandó al hijo y ahijado a enlodar al padrino. Todos miembros del llamado partido Movimiento Ciudadano, antes Convergencia. No tienen vergüenza.  En otro tema, indica que Tania Ruiz, hoy por hoy, es una carta posible del PRI para las diputaciones federales. Téngala presente para el segundo distrito, con epicentro en San Juan del Río, en donde fue presidente del DIF municipal.  La frase de la semana: La Iglesia está para evangelizar, no para hacer política: Faustino Armendáriz, obispo de Querétaro. Por otra parte, un ¡Jaque Mate! Para el diputado Marco Antonio León, que hasta hoy conoce bien a bien a los Aguilera.   (Plaza 
de Armas 2)  
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BAJO RESERVA Confirman que la UAQ firmará, el próximo lunes, un convenio con la ESFE. El objetivo es intercambiar criterios en materia de inspección y evaluación de los ingresos para detectar niveles de corrupción.  El auditor Rafael Castillo Vandenpeereboom es una persona interesada en capacitar a los servidores públicos para promover las mejores prácticas en los procedimientos de ambos organismos, y busca que el rector Gilberto Herrera Ruiz sea un buen aliado en la revisión de las cuentas públicas. Por eso la mancuerna beneficia tanto al organismo descentralizado como a la máxima casa de estudios en la entidad. Después de las especulaciones generadas por el proyecto del tren rápido México-Querétaro, los ciudadanos de Hércules y distintos funcionarios se congregaron para aclarar todas las dudas. A quien le tocó presidir esa reunión, confirman, fue al delegado estatal de la SCT, Juan Gerardo Vázquez Herrera.  Las fotografías de quienes acudieron muestran que más de mil personas pudieron exponer sus inquietudes sobre si derrumbarán o no sus viviendas. De forma clara se les explicó que no hay un trayecto definido para el paso de las vías y sólo se realizan estudios en la zona. No se dejen sorprender, les dijeron a los ciudadanos. Inicia la cuenta regresiva para que la aseguradora AXXA inicie operaciones en el municipio de Querétaro, se espera que este corporativo ofrezca más de 300 nuevos empleos. Para el cierre del año, el estado podría alcanzar la generación de 14 mil plazas laborales.  El Secretario del Trabajo, Israel Carboney Morales, ha dicho en reiteradas ocasiones que la meta de generación de empleos se mantiene y las expectativas son altas. Incluso se ha ganado terreno a la informalidad con la llegada de inversiones, el dinamismo en las industrias de manufactura y el crecimiento en el sector de la construcción. Se necesitan empleos formales y bien remunerados. En donde los ciudadanos sí conocen a su alcalde y regidores es en el municipio de Tequisquiapan, lugar en que ahora las sesiones de cabildo son públicas e itinerantes. En esta ocasión el edil Luis Antonio Macías Trejo acudió a la comunidad de La Laja, donde todos los integrantes del Ayuntamiento aprobaron un plan de austeridad de recursos.  Este programa podría ser emulado por otras administraciones municipales, pues se ha convertido en un buen ejercicio para que los ciudadanos se encuentren presentes en la aprobación de dictámenes y debates. (El Universal Querétaro 2-A) 
 
EDITORIAL TRANSPARENCIA Ante versiones diversas, muchas totalmente malintencionadas, pretendiendo desvirtuar el proyecto del Tren Rápido Querétaro-México, la decisión asumida por los tres niveles de autoridad: federal, estatal y particular, aporta los elementos necesarios y suficientes para contrarrestar rumores con los que algunos pretendían llevar agua a su molino.  La propuesta del Tren Rápido, que para Querétaro, para la región del Bajío y para el país, representa incidir en un proceso de modernización de la conectividad, mejorando las condiciones y calidad de vida de los habitantes, con un presupuesto que casi duplica el ejercicio total de Querétaro, con 40 mil millones de pesos, se ha pretendido desvirtuar adjudicándole al proyecto daños a la población, cuando el proyecto ni siquiera está elaborado. El haber reunido a todas las partes, incluyendo al director de la empresa Grupo Prointec, responsable de la elaboración del anteproyecto, permitió que de manera directa y de cara a la gente, se aclaran dudas y se brindarán las explicaciones necesarias para poner fin a esa rumorología. (Noticias 11-A) 
 
ASTERICOS Los presidentes municipales de San Juan del Río y Tequisquiapan, Fabián Pineda y Luis Antonio Macías Trejo, respectivamente, se pusieron las pilas y decidieron revisar las condiciones del río que cruza por ambas localidades. En los dos casos se han registrado desbordamientos que han puesto en peligro a la comunidad, por lo que ahora es de esperarse que por lo menos den la voz de alerta a tiempo en caso de que se vislumbre algún peligro. Los diputados del PAN, Enrique Corea y Alejandro Cano, negaron que estuvieran involucrados en dimes y dirétes en torno al asunto de la venta del terreno para la instalación, en San Juan del 
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Río, de la empresa LG Innotek. También afirmaron que al Poder legislativo no le corresponde determinar quién o quiénes serían compradores de dicho terreno; sólo correspondió aprobar la desincorporación del inmueble, por lo que no tenían por qué involucrarse en estos menesteres. Este viernes dos mujeres políticas del municipio de Pedro Escobedo, estuvieron en la ciudad de Querétaro y, específicamente en el Palacio de Gobierno para reunirse con el gobernador del estado, José Calzada Rovirosa. La primera que llegó fue Graciela Juárez, ex presidenta municipal de Pedro Escobedo, apenas minutos después acudió a su cita la actual alcaldesa escobedense, María de los Ángeles Tiscareño. Dicen que quieren demostrar que actúan de manera independiente. Siempre astuto el legislador de Movimiento Ciudadano, Marco Antonio León Hernández, se adelantó a un potencial escenario político; su expulsión del partido en el que aún milita. Por eso es que cabildeó con sus colegas para aprobar una encomienda a la Ley Orgánica del Poder Legislativo. Se establece que un diputado que renuncie a que sea expulsado de su partido puede seguir cobrando los 170 mil pesos que al mes percibe cada uno de ellos en calidad de prerrogativas. (a.m. 1-A) 
 
ACÁ LA SIERRA Por Gilberto Ledesma  Explica que el párroco Francisco Montoya, casi diario se va a las comunidades, principalmente a donde los torrenciales aguaceros, destruyeron los caminos, como sucedió en el camino a Santa María Álamos y Carrizal, incomunicando a varios poblados del norte del municipio.  El padre se va en su cuatrimoto, exponiendo su vida, llega a lugares difíciles. Va a organizar a la gente, para que ellos despejen los derrumbes para que pasen sus animales, mientras llega la maquinaria pesada. Pide apoyo a las autoridades para que les ayuden con despensas. (Noticias 8-A)  
FUENTE DE EL MARQUÉS  Por Juan Antonio del Agua  Comenta que ni el ayuntamiento de Querétaro ni el cronista del estado Andrés Garrido del Toral, saben si el próximo lunes llegarán o no los restos del doctor Juan García Ramos al Panteón de los Queretanos Ilustres, según la propuesta de la Facultad de Ciencias Naturales de la UAQ. Al parecer, no hay ningún acuerdo al respecto en los órganos competentes. (Plaza de Armas 1) 
 
CARTÓN “¿A QUIÉN LE CREEMOS…?” Pepe Gómez dibuja al “Auditor Mpio. de Qro.” Carlos Rentería, mostrando las palmas de sus manos, con la nariz crecida, diciendo: “¡De verdad, amiguitos! Hay un procedimiento contra exservidores públicos por irregularidades cometidas en la construcción de tres puentes”.  Cerca está Berenice Sánchez, “Magistrada TMRA”, también mostrando las palmas de sus manos, comentando: “Pos yo les dijo que no tenemos nada de lo que dice el señor Auditor”. (Diario de Querétaro 3-A) 
 
EXPEDIENTE Q Por Adán Olvera  Comenta que por parte de la Entidad Superior de Fiscalización, vienen las cuentas públicas. Entre las más esperadas, por morbo, son las de la pasada administración en San Juan del Río y seguramente muchos se quedarán con las ganas de linchamiento público para el ex edil y ahora delegado de SAGARPA. Bien no le va; pero tampoco mal. Adán Olvera recuerda que hoy rinde su informe de actividades el diputado federal Marcos Aguilar, quien anda polémico y bien metido en los temas de Querétaro; ya se ve con la candidatura de su partido a la presidencia municipal. Marcos le ha entrado a todos los temas y mide los riesgos que le pueden traer; igual y un día aplaude la decisión de las autoridades por la modernización del transporte y reconoce la labor del Ejecutivo Estatal y a la siguiente semana pide cuentas sobre el mismo tema, criticando una mala 
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implementación. El legislador se dice fiel creyente de la transparencia. Marcos Aguilar Vega, asegura que ha trabajado duro en la legislatura y que es tiempo de informar a sus electores todo lo realizado, aunque en el inter se ha dado tiempo hasta para abanderar temas delicados como una supuesta demolición de casas por el presunto paso del tren rápido de México a Querétaro. El legislador le entra a todo para que la gente lo reconozca y destaque para el futuro cercano y se le convierta en votos. En su partido puede encontrar competencia en Alejandro Delgado. (Diario de Querétaro 1-A) 
 
CARTÓN “APERTURA…” Carbajal, dibuja al rector Gilberto Herrera, quien situado en un estrado, detrás de él un podium con los logos de diferentes partidos (MC, PVEM, PAN, PRI, PRD, PT y Nueva Alianza) al tiempo de invitar: “¡Pasen todos…! Ya vienen Pancho Domínguez y el buen Enrique Burgos…”; alguien le sugiere: “Oye Gilberto si se aprovechan para hacer campaña… ¡Que te firmen una carta de compromisos…!”. (Plaza de Armas 6)  
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